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SÉANCE DU CONSEIL D’ETABLISSEMENT  
Lieu : Salle de conférence de la Maison Pulliérane – La Paudèze Date et heure de la prochaine séance : 
Date et heure de la séance : 11.11.2024 – 19h30                                               03.02.2025 – 19h30 

PARTICIANTS 
[Prénom Nom] 

FONCTION PRÉSENCE 
[Présent ; Excusé] 

Jean-Marc Chevallaz (JMC) 
Président du Conseil d’établissement, représentant du quart-politiques, conseiller Municipal à Pully, 
membre du Bureau de l’Entente 

Présent 

Damien Cuche (DC) 
Représentant du quart-politiques, conseiller Municipal à Belmont-sur-Lausanne, membre du Bureau 
de l’Entente 

Présent 

Arielle Martin (AM) 
Représentante du quart-politiques, conseillère Municipale à Paudex, présidente du Bureau de 
l’Entente 

Présente 

Julien Bocherens (JB) 
Représentant du quart-école, Directeur de l’Etablissement scolaire primaire de Pully, Paudex et 
Belmont-sur-Lausanne 

Présent 

Sébastien Fague (SF) Représentant du quart-école, Directeur de l’Etablissement scolaire secondaire de Pully Présent 

Evelyne Abbet (EA) Représentante du quart-école, Déléguée PSPS à l’Etablissement scolaire primaire PPB Présente 

Tânia Gazzola (TG) Représentante du quart-parents Présente 

Benoît Grossenbacher (BG) Représentant du quart-parents Présent 

Sonia Simos (SS) Représentante du quart-parents Présente 

Sandra Gillard (SG) Représentante du quart-civils Présente 

Nathalie Mayr (NM) 
Représentante du quart-civils, Directrice de structure au sein de la Fondation de l’Enfance et de la 
Jeunesse 

Présente 

Stéphanie Progin (SP) Représentante du quart-civils, pédiatre à Pully Excusée 

Sabrina De Grandis (SDG) 
Secrétaire du Conseil d’Etablissement, cheffe d’équipe à la Direction de la jeunesse, des affaires 
sociales et de la sécurité publique à Pully 

Présente 

Invité – Alain Delaloye (AD) Chef de service à la Direction de la jeunesse, des affaires sociales et de la sécurité publique à Pully Présent 
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JMC 
Ouverture de séance 

Le président souhaite la bienvenue aux membres et demande si une modification de l’ODJ est demandée. Ce n’est pas le 
cas, la séance débute. 

Tous Approbation du PV de 
la séance du 
06.05.2024 

Le procès-verbal est accepté en l’état. 

JB 

Demandes de congé 
(parents-élèves) – 
présentation des 
statistiques 

Le retour sur les chiffres de l’année scolaire 2023-2024 suivant est apporté aux membres : 
 
548 demandes ont été reçues ; 487 acceptées et 61 refusées. 12 demandes ont mené à une dénonciation au préfet pour 
raison de non-respect de la procédure. 
 
Près de 90% des demandes qui ont été acceptées lors de la dernière année scolaire. En moyenne, 14 demandes arrivent au 
secrétariat par semaine. 
 
Cette année, le congé « joker » a été mis en place par le Canton. Env. 50 élèves ont été absent avant le week-end du Jeûne 
et env. 60 avant les vacances d’automne. Pour JB, ce chiffre est acceptable pour un établissement de presque 1'800 élèves. 

Quart-
parents 
NM, EA, 
AD, JB 

Retour sur l’assemblée 
des parents du 29 
octobre 2024 
 
(suite page 3) 

Entre 40 et 50 personnes ont été présentes lors de cette assemblée qui a été un joli succès. Les sujets principaux qui ont été 
discutés sont les suivants : 
 

• Solutions d’accueil parascolaire à midi pour les 7P et 8P 
➢ Les parents demandent de nouvelles solutions pour ces élèves car les solutions actuelles ne leur conviennent et 

ne suffisent pas. NM dit que le Lunch accueille des 7P cette année, EA rajoute que la zone pique-nique du 
Principal n’est régulièrement pas utilisé au maximum de son potentiel ; 

➢ AD précise que de nouveaux lieux sont ouverts en fonction des opportunités. Deux processus sont actuellement 
en cours d’études pour permettre l’ouverture d’une nouvelle solution pour ces élèves. 

• Communication sur l’extension du collège Principal 
➢ Il n’y a pas eu de communiqué ou de nouvelles relatives aux travaux et à l’extension. La réponse est qu’en 

l’absence d’informations, il n’y a rien à communiquer. Le projet est toujours bloqué par des oppositions et les 
travaux sont reportés jusqu’au début 2025 au minimum. Le corps enseignant est prêt pour adapter le 
fonctionnement de l’école (flux des élèves, récréations) dès que cela sera nécessaire ; 

➢ Des zones de dépose-minute ont été étudiées pour le temps des travaux et seront aménagées de part et d’autre 
de l’Av. des Collèges. Une troisième pourrait voir le jour le long du Ch. de la Joliette ; 

➢ Plusieurs enseignant-e-s s’inquiètent également du bruit que feront les travaux. JB appelle au bon sens et à la 
collaboration entre le corps enseignant et les responsables de Chantier. Un chantier reste un chantier et sera de 
toute façon bruyant. 
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Quart-
parents 
NM, EA, 
AD, JB 

Retour sur l’assemblée 
des parents du 29 
octobre 2024 

• Horaires du matin à Belmont 
➢ Suroccupation de la salle de gymnastique, un changement d’horaire impliquerait des transferts d’enfants sur Pully 

et une augmentation conséquente du budget qui devrait être votée par le Conseil communal ; 
➢ En fonction de ce qui sera préconisé (le début de l’école plus tôt ou plus tard dans la matinée), des aménagements 

routiers pourraient être nécessaires ; 
➢ Autorisation cantonale pour utiliser la salle de rythmique comme salle de gymnastique a été reçue mais elle 

engendre des travaux pour un montant de plus de CHF 100'000.00, la Municipalité se questionne sur cette 
dépense, qui devra être présentée au Conseil communal, car un agrandissement du collège devrait être réalisé à 
l’horizon 2030-2035 ; 

➢ Toutes ces démarches doivent être motivées et argumentées de façon fiable, c’est pourquoi l’étude actuellement 
en cours devra générer un rapport complet, sous la responsabilité de l’ATE ; 

➢ Pour précision, l’étude prend en compte uniquement les enfants enclassés à Belmont même s’ils viennent d’une 
autre commune. Toutefois, elle ne prend pas en compte les élèves qui se rendent dans une autre commune 
(comme à l’Arnold-Reymond par exemple) pour lesquels il faudrait mandater un deuxième travail ; 

➢ Pour toutes les raisons évoquées ci-dessus, la modification des horaires ne sera pas immédiate. 

• Sensibilisation aux réseaux sociaux, contenu de la présentation PROFA 
➢ A la suite du dernier courrier de l’EP Pully à ce sujet, plusieurs réactions de parents ont été reçues. JB estime 

que le but est atteint car le courrier devait faire réagir les familles et permettre d’engager la discussion sur 
ces problématiques importantes : visionnage de contenu inapproprié, utilisation des smartphones et 
responsabilités des enfants ; 

➢ Pour rappel, un enfant est juridiquement responsable de ses actes dès l’âge de 10 ans ; 
➢ Cette thématique sera reprise pour l’événement-conférence du quart-parents pour l’année 2025. 

 

 

Tour de table – quart-
parents 

Augmentation du tarif des repas en garderie et UAPE : 
BG questionne sur la part qui incombe aux familles et celle payée par les communes. Les prix qui étaient pratiqués depuis 
2009 ne reflètent plus la réalité, de plus et selon la loi, ces frais ne devraient pas être subventionnés. Le prix coûtant d’un 
repas est de CHF 14.00 peu importe la tranche d’âge et englobe le petit-déjeuner, le repas et la collation. 

Selon un comparatif avec la trentaine d’autres réseaux d’accueil vaudois, le nôtre faisait partie des meilleurs marchés. Durant 
l’année prochaine, une nouvelle révision de la politique tarifaire sera appliquée. 
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Tour de table – quart-
professionnels 

SF informe que la rentrée scolaire s’est bien déroulée. Plusieurs projets ont été réalisés : installation des ruches, démarche 
durabilité, vide-dressing et pose des ANF). Des portes-ouvertes seront organisées ce printemps ainsi qu’un mandate d’études 
parallèle et une exposition publique concernant l’agrandissement du site scolaire. 

L’Arnold-Reymond est champion vaudois de basketball. 

JB informe que le développement de l’EVAM complexifie l’organisation de l’EP Pully. Une deuxième classe d’accueil a été 
ouverte. L’établissement compte actuellement 1'795 élèves, une taille jugée préoccupante. Un nouveau fonctionnement dans 
les rapports entre l’EP et la DJAS de Pully est mis en place. Il informe également qu’un reportage sera bientôt diffusé sur la 
présence des parents dans les cours d’école, qui devrait être intéressant. Pour finir, de très bons résultats en maths et de 
manière générale ont été enregistrés pour les élèves de Pully. 

 Tour de table – quart-
civils 

Rien à signaler. 

 Tour de table – quart 
politiques 

Rien à signaler. 

Tous Divers Il a été constaté que les parents ne respectent pas les emplacements de dépose-minute aux abords des collèges. 

Tous 

Agenda Les séances de l’année 2025 ont été fixées le 3 février, 12 mai et 10 novembre. Elles ne sont pas ouvertes au public. 

 
 
 
 
 
 

 J.-M. Chevallaz A. Delaloye 
 Le président Chef de service 
 


